



**Procès-verbal de l'assemblée générale du jeudi 15 mai 2025
à 19h30, Socié'thalle, Avenue de la Liberté 9, Moutier**

Présents : selon liste annexe (30 personnes)

Excusés : selon liste annexe (23 personnes)

Ordre du jour :

1. **Approbation du procès-verbal de la dernière assemblée -
disponible sur le site internet : www.ligues-rhumatisme.ch/ju
ou au secrétariat**
2. **Rapports :** - du Président
- de la caissière (comptes 2024), décharge au comité
- de l'organe de révision
3. **Réélection de l'organe de révision**
4. **Budget 2025**
5. **Programme des activités**
6. **Divers**

Le Président M. Dr Eloi Baumgartner souhaite la bienvenue aux membres présents. Il accueille Monsieur le Maire de Moutier Marcel Winistoerfer, Monsieur le Président du Parlement jurassien Yann Rufer ainsi que Monsieur le Président du Gouvernement jurassien Martial Courtet, et les remercie de nous honorer de leur présence.

Le Président cite les personnes et institutions excusées.

1. Procès-verbal de l'assemblée 2024

Le procès-verbal est approuvé avec les remerciements d'usage à sa rédactrice.

2. Rapports

- Rapport du Président

M. Dr Baumgartner se réfère au rapport annuel remis aux membres. L'année 2024 s'inscrit dans la continuité en termes d'activités, avec 128 cours dispensés dans les 3 districts, soit 1 de plus que l'année précédente. Nous pouvons également compter 30 participants supplémentaires, ce dont nous pouvons nous réjouir.

En prévision du départ en retraite de la secrétaire M.-F. Maître à l'automne 2026, le comité a engagé Mme Monique Greppin de Delémont, dès le 1^{er} avril de cette année, à un taux de 20 %.

Le Président détaille les diverses manifestations et évènements de l'année écoulée, qui ont été couronnées de succès :

- En marge de notre assemblée générale du 16 mai 2024, un très nombreux public a assisté à la conférence « Re-partir du bon pied », qui a été présentée par M. Dr François Nussbaumer, Médecin-Chef en orthopédie/traumatologie à l'hôpital du Jura.
- Le 19 septembre, notre Ligue a participé à la semaine d'action de la Ligue Suisse, dont le thème était « Bien bouger, mieux vivre – actif au quotidien ». Plus de 100 personnes présentes à Cinémont à Delémont ont pu profiter d'un exposé très complet et didactique de M. Khelaf Kerkour, physiothérapeute.
A la suite de cet intéressante présentation, Mmes Christelle Blanchard et Emma Avaksoumbatian, toutes deux monitrices de gymnastique pour la Ligue, ont offert une démonstration d'exercices pratiqués dans nos cours de gym pour le dos et pour l'équilibre. Cet entraînement a pu être mis en pratique par une partie du public présent et quelques participants à nos cours.
- La revue trimestrielle ForumR, éditée par la Ligue suisse contre le rhumatisme, rencontre des difficultés de financement. Les coûts de réalisation ne sont pas couverts par le prix de vente, actuellement fixé à CHF 2.- par numéro. Pour cette raison, l'exemplaire sera facturé CHF 3.- à partir du N° 3/2025. Pour l'année en cours, les frais supplémentaires nous incombant, d'un montant de CHF 2'000.- environ, seront pris en charge par notre Ligue. En revanche, dès 2026, nous devons adapter le prix de la cotisation des membres, qui comprend l'abonnement à cette revue, en fonction de cette augmentation. Les membres désirant continuer à recevoir le ForumR verront leur cotisation majorée à CHF 40.-, le montant de celle-ci restant à CHF 35.- pour ceux et celles qui y renonceront. La situation sera réévaluée en 2027.

- **Rapport de la caissière**

- La caissière Mme Marie-Françoise Maître commente les comptes 2024 :

L'exercice dégage un bénéfice net de CHF 1'299.53.

A l'actif, dans les liquidités, se trouvent des fonds de placements pour environ CHF 55'000.- à la BCJ et CHF 40'000.- à la Banque Valiant.

Nous avons augmenté nos réserves de CHF 28'000.-.

Le total du bilan est de CHF 219'403.-, en augmentation de CHF 22'000.- par rapport à l'exercice 2023.

Dans le compte de pertes et profits, La subvention de l'Office Fédéral de la Santé Publique est de CHF 1'685.-, en diminution constante depuis plusieurs années.

La subvention de l'assurance-invalidité, -Office Fédéral des Assurances Sociales- se monte à CHF 30'854.-, supérieure de CHF 1'400.- à 2023.

Le Canton du Jura, par le service de l'Action sociale, nous octroie une subvention annuelle de CHF 7'125.-.

Les recettes des cours s'élèvent à CHF 224'637.-, soit env. 4 % de plus qu'en 2023 (CHF 216'488.-). A relever que nous avons pu répondre favorablement à des demandes de soutien financier de patients pour un total de CHF 2'000.-.

Les frais de personnel, d'exploitation et de prestations (locations) sont en augmentation, proportionnellement à l'augmentation de nos activités.

En conclusion, avec un bénéfice de CHF 1'299.53 et avec l'augmentation de nos réserves de 26 %, l'exercice 2024 est très satisfaisant et nous pouvons être optimistes et confiants concernant la poursuite de nos activités.

Aucune question n'est posée relativement aux comptes 2024.

- Rapport de l'organe de révision

Les comptes 2024 ont été vérifiés par Mme Monique Froidevaux et M. Philippe Kauffmann en date du 25 février 2025.

M. Philippe Kauffmann donne lecture du rapport de révision, qui certifie leur exactitude et bonne tenue.

- **Les comptes sont approuvés par lever de main à l'unanimité par l'assemblée, qui en donne décharge à la caissière et au comité.**

3. Réélection de l'organe de révision

Madame Monique Froidevaux et Monsieur Philippe Kauffmann sont réélus à l'unanimité par lever de main en qualité d'organe de révision de la Ligue jurassienne contre le rhumatisme.

4. Budget 2025

La caissière Mme Marie-Françoise Maître présente le budget 2025.

Le budget est présenté à l'assemblée à titre indicatif.

Nous tablons sur une diminution des recettes de cours, avec un montant de CHF 217'600.-

Le total du budget 2025 est de CHF 282'325.- avec une perte prévue de CHF 3'775.-.

5. Programme des activités

Le Président indique que la semaine d'action planifiée d'ordinaire par la Ligue suisse n'aura pas lieu cette année.

Une conférence sera présentée le jeudi 18 septembre par ses soins à Courroux, dans le cadre du programme d'activités à l'intention des seniors de la commune de Courroux-Courcelon. Cette présentation aura lieu sur inscription et est destinée aux habitants de cette localité. Le thème en sera les rhumatismes des personnes âgées et la prévention des chutes.

6. Divers

- Mme Marie-Françoise Maître, jubilaire avec 25 ans de services, est félicitée et chaleureusement remerciée pour son travail durant toutes ces années.

- M. Claude Froidevaux, fidèle Président de l'APAJ (Association des Polyarthritiques jurassiens) durant plus de 26 années, est également vivement remercié pour son investissement dans cette association et son implication au sein du comité de la Ligue jurassienne contre le rhumatisme. Il est nommé membre d'Honneur de la Ligue par acclamation.

La séance est levée à 19h30.

Le Président :
Dr Eloi Baumgartner



La secrétaire :
M.-F. Maître



Lors de sa prise de parole, M. le Maire de Moutier Marcel Winistoerfer nous remercie d'avoir organisé notre assemblée générale dans sa localité cette année.

MM. les Présidents du Parlement et du Gouvernement jurassien Yann Rufer et Martial Courtet prennent également la parole pour relever l'importance de nos activités et la nécessité de les poursuivre et de les développer.

La manifestation se poursuit avec une conférence publique intitulée « Qu'est-ce que le rhumatisme », présentée par M. le Dr Eloi Baumgartner, rhumatologue à Porrentruy et Président de la Ligue.